



Bewerbung als Direktkandidatin für Charlottenburg-Wilmersdorf

Liebe Freund*innen,
wir leben in einer Zeit der Verunsicherung und zunehmender Polarisierung. Aber weder zurück in die Vergangenheit noch zunehmende Hetze helfen, irgendein Problem zu lösen. Unsere Gesellschaft wächst, indem wir zusammenhalten. Wir brauchen Orte für Begegnungen, damit in unserer vielfältigen Gesellschaft neue Gemeinsamkeiten entstehen können. Wenn wir die Demokratie stärken, dann können wir auch gestärkt aus dieser Zeit hervorgehen.

Vor mehr als 35 Jahren bin ich nach Berlin gekommen und, wie viele andere Menschen auch, habe ich in Charlottenburg-Wilmersdorf mein Zuhause gefunden. Dieses Zuhause, diese Nachbarschaft und dieses Miteinander motivieren mich jeden Tag aufs Neue, unsere Welt ein bisschen besser machen zu wollen. Mit Sonne im Herzen und klarem Blick für Missstände und Ungerechtigkeiten. Deswegen trete ich erneut als Direktkandidatin in Charlottenburg-Wilmersdorf an. Als Grüne gestalten wir im Bezirk schon lange mit. Es ist an der Zeit, dass wir das grüne Bundestagsdirektmandat für Charlottenburg-Wilmersdorf holen!

Als Grüne wollen wir gemeinsam mit den Menschen unsere Zukunft gestalten. Deswegen ist es gut und wichtig, dass wir Grüne im Bund Regierungsverantwortung tragen. Wir konnten so dringend notwendige Veränderung für unsere Zukunft anschieben:

Wir stärken Familien und Kinder

Die Erhöhung von *Kindergeld*, *Kindersofortzuschlag* und *Kinderfreibetrag* bereitet die erste Stufe der Kindergrundsicherung vor. In Charlottenburg-Wilmersdorf leben rund 72 000 Kinder und Jugendliche unter 25, die davon profitieren. Mit der Einführung des *Bürgergeldes* und der Erhöhung des *Mindestlohns* schaffen wir für Millionen Menschen in Zeiten großer Unruhe Sicherheit und Perspektiven.

Wir investieren in Kita, Ganzttag und Schule

Mit dem *KiTa-Qualitätsgesetz* helfen wir den Ländern, die frühkindliche Bildung zu verbessern. Gemeinsam bringen wir auch den notwendigen *Ausbau der Ganztagsbetreuung* voran. Das *Startchancen-Programm* unterstützt Schulen in ganz Deutschland auf dem Weg zu mehr Bildungsgerechtigkeit – auch drei Schulen in Charlottenburg-Wilmersdorf profitieren davon. Die *Startchancen* sind das größte Bildungsprogramm in der Geschichte der Bundesrepublik Deutschland. Mit diesen Investitionen schaffen wir mehr Chancen für alle Kinder, unabhängig vom Einkommen ihrer Eltern.

Wir schaffen mehr Selbstbestimmung

Mit dem *Selbstbestimmungsgesetz* haben wir endlich die jahrzehntelange staatliche Bevormundung und Fremdbestimmung von trans, inter und nichtbinären Menschen beendet. Auch die *Abschaffung des §219a* und der *Schutz vor Gehsteigbelästigung* sind große Schritte für die Selbstbestimmung von ungewollt Schwangeren. Mit dem Bericht der unabhängigen *Kommission zur reproduktiven Selbstbestimmung* und Fortpflanzungsmedizin haben wir einen Meilenstein auf dem Weg für echte Selbstbestimmung von Frauen über ihren eigenen Körper geschaffen. Schwangerschaftsabbrüche in der Frühphase haben nichts im Strafgesetzbuch verloren. Wir Grüne sind da klar und wir wissen die große Mehrheit der Bevölkerung hinter uns.

Für eine demokratische und vielfältige Gesellschaft

Mit der *Absenkung des Wahlalters* auf 16 Jahre bei den EU-Wahlen haben wir die Teilhabe erhöht – das sollten wir auch auf Bundesebene umsetzen. Denn junge Menschen, die von Entscheidungen am längsten betroffen sind, sollen mitbestimmen können. Durch das Programm „*Demokratie leben*“ unterstützen wir starke zivilgesellschaftliche Projekte, auch hier im Bezirk. Das *Demokratiefördergesetz* soll dafür sorgen, dass diese wichtigen Projekte auch langfristig gefördert werden. Damit stärken wir unsere Demokratie an der Wurzel. Außerdem bringt das neue *Staatsangehörigkeitsrecht* endlich Gleichheit und Teilhabe für Menschen, die schon lange in Deutschland zuhause sind.

Wir bringen die Klimagerechtigkeit voran

Dank unserer Klima-Gesetze zünden wir den Turbo für die Energiewende. Mit der größten Änderung des *Erneuerbare-Energien-Gesetzes* haben wir den Ausbau von Wind- und Solarkraft ordentlich angekurbelt, wir haben den Kohleausstieg vorgezogen und den Atomausstieg umgesetzt. Mit dem *Klimaanpassungsgesetz* und der *Wasserstrategie* sichern wir unser aller Lebensgrundlagen. Außerdem erzeugen wir jetzt mit weniger Bürokratie und steuerbefreit günstig Strom zu Hause mit *Balkon-Solaranlagen*. Das Deutschlandticket ist ein echter Erfolg für den ÖPNV – jetzt gibt's ein Ticket für ganz Deutschland! Wir investieren Milliarden in die Schiene. Und wir bringen einen CO2-Aufschlag bei der LKW-Maut. Wir können erstmals die Klimaschutzziele 2030 erreichen!

Die Zukunft im Blick

Was unsere Gesellschaft stärkt und voranbringt, ist das entschlossene Investieren in unsere Gegenwart und Zukunft. In Klimagerechtigkeit, in Bildung, in Wohnraum mit einer Mietpreisbremse und in Infrastruktur für die Kinder- und Jugendhilfe. Die Schuldenbremse braucht ein Update, damit sie generationengerecht ist. Denn junge Menschen haben ein Recht auf Zukunft.

Frauenrechte sind mir ein Herzensanliegen. Ich setze mich weiterhin für die ökonomische Gleichstellung von Frauen mit der Reform des Ehegattensplittings ein und ich werde weiter dafür kämpfen, Femizide in Berlin und bundesweit zu verhindern und Frauenhäuser sicher und nachhaltig zu finanzieren.

Gemeinsam mit euch möchte ich Zuversicht statt Hass säen und für eine Politik von Heute und für Morgen streiten: mit einem klaren Kompass, mit Herz und Verstand und bereit für Verantwortung. Deswegen bewerbe ich mich bei euch als Direktkandidatin für die Bundestagswahl 2025 und bitte dafür um eure Unterstützung.

Eure

Lisa